

III

LA CITÉ DE SAINT DÉMÉTRIUS

Parmi les grandes villes de la péninsule des Balkans, Salonique est célèbre presque à l'égal de Constantinople. Au temps où l'Empire byzantin s'étendait du Bosphore à l'Adriatique et de l'Archipel au Danube, elle était en Europe comme la seconde capitale de la monarchie. C'était une robuste place de guerre, ceinte de murailles formidables, dont la pittoresque silhouette, aujourd'hui encore, se dessine au penchant des collines qui dominant la cité. C'était une ville de commerce florissante, qu'une situation admirable, à l'embouchure des grands fleuves de Macédoine, au débouché de la route qui, de l'Adriatique à la mer Égée, traversait la péninsule de part en part, avait dotée d'une fortune prodigieuse. Ses foires, où, chaque